

Senador PS

Insulza crítica que los ministros "no van" a discutir el Presupuesto 2025

N. Peña

En el marco de la falta de recursos que acusó el comandante en jefe del Ejército, Javier Iturriaga, ayer en Emol TV el senador José Miguel Insulza (PS), criticó el desempeño que han tenido los ministros en la tramitación del Presupuesto 2025.

"¿De dónde sale esta información y por qué no la tuvimos cuando discutimos el Presupuesto?", dijo en relación a la afirmación del militar, quien aseguró que solo cuentan con financiamiento para 23% de los soldados necesarios.

El legislador explicó que tras el trabajo que las subcomisiones mixtas realizaron durante octubre, la discusión del erario público pasó la semana pasada a una segunda instancia: la comisión mixta de Presupuesto. Esta, recalcó Insulza, "antes era muy importante" ya que era ahí donde se resolvía "lo más complicado". Pero



ahora, reprochó, "llegamos a la mixta y estamos nosotros no más. Nosotros y la directora de Presupuestos. Salvo el ministro Montes el ministro de Vivienda y el ministro de Educación, la ministra de Salud, que también estuvo un rato, los otros mi-

nistros no van (...) La ministra de Defensa no estaba en la discusión del Presupuesto", afirmó. De hecho, en un video disponible en TV Senado, el presidente de la comisión mixta de Presupuestos, Felipe Kast, comenzó la última sesión del pasado

7 de noviembre pidiendo "por favor" que la directora de Presupuestos se incorporara a la testera. Esto, ante la ausencia de autoridades. Al rato llegó ella, Javiera Martínez, el ministro de Hacienda, Mario Marcel y la subsecretaria de la cartera, Heidi Berner. Durante la sesión, en un momento se ve a la ministra de Salud pasar por el hemicycle y también a la subsecretaria Segpres, Macarena Lobos. Cuando fue el turno de Educación, el ministro de la cartera, Nicolás Cataldo, se sentó en la testera para aclarar dudas. La defensa del resto, quedó en manos de Martínez.

"Es muy difícil pasar de subcomisión a comisión mixta si ni siquiera se sabe cuáles son las instituciones a las que se les van a asignar recursos y por qué (...) Parece que hay alguien que decide esto por su cuenta parece", cuestionó Insulza durante esa sesión cuando analizaron el presupuesto del ministerio de las Culturas.

La Segunda revisó los videos disponibles del trabajo en subcomisiones. Ahí sí participaron los ministros, a excepción de Marcel -a quien reemplazó en las sesiones del 2 y 7 de octubre la subsecretaria Berner- y la ministra Segegob Camila Vallejo, quien se excusó el 29 de octubre siendo reemplazada por la subsecretaria Nicole Cardoch.